

Revue de presse hebdomadaire des journaux

Semaine du 12 au 18 février 2022

Journaux consultés :

Actualités-L'Étincelle

La Pensée de Bagot

La Tribune

Le Reflet du Lac

Formation préparatoire au travail

La Formation préparatoire au travail s'adresse à des élèves d'au moins 15 ans qui ont connu de grandes difficultés scolaires tout au long de leur parcours. Elle s'échelonne sur une période de trois ans et conduit à un certificat officiel de Formation préparatoire au travail, décerné par le ministre, auquel s'ajoute un bilan annuel des apprentissages transmis par l'école. La Formation préparatoire au travail vise à former les élèves au regard des exigences de la vie en société comme de celles du monde du travail. Le programme scolaire vise à les préparer dans différents domaines de la vie active (budget, préparation d'une entrevue, règles de la CNESST, normes du travail, l'alimentation saine, attentes d'un employeur...).

Le programme contient aussi le volet très important des stages en milieu de travail de plus de 900 heures. Ils ont l'occasion de réaliser 4 stages dans différentes entreprises. Ces stages sont supervisés par un enseignant responsable de leur suivi. Le jeune peut ainsi développer un ensemble de compétences relié à un ou différents métiers semi-spécialisés. Le taux de réussite des élèves après leur passage dans cette formation est d'environ 75%.

Les avantages pour les employeurs sont nombreux :

- préparer une relève et évaluer leur futur employé
- réduire les coûts reliés à l'embauche et à la formation des nouveaux employés
- valoriser le partage d'une expertise professionnelle par la supervision des stagiaires
- mesure fiscale de crédits d'impôt pour stage en milieu de travail

Pour plus d'informations sur les métiers semi-spécialisés, consultez le site : <http://www1.education.gouv.qc.ca/sections/metiers/>

Luc Piché
Mathieu Viens
Responsables des stages
École secondaire du Tournesol
819 845-2728 poste 15754



KEVIN BOUCHARD

VILLE : Sherbrooke

ÂGE : 41 ans

FORMATION : DEP en pâtes et papiers (opérations).

Centre de formation professionnelle EXPÉ dans le secteur du Val Saint-François

PARCOURS

Kevin n'était pas trop attiré par les études. Il a d'ailleurs quitté l'école en secondaire 3 pour le marché du travail. Durant une vingtaine d'année, il a travaillé dans la construction résidentielle, industrielle et minière. « Comme c'était devenu difficile physiquement et comme je ne m'y plaisais plus dans ce domaine, j'ai dû choisir entre subir ou vivre. » Kevin est donc allé au Centre local d'emploi pour un retour aux études.

Beaucoup de programmes d'études existent qui sont rémunérés. « Je suis originaire du Saguenay et quand je suis arrivé à Sherbrooke, j'ai vu l'usine Domtar et je me suis dit : c'est là que je veux travailler. Présentement, j'étudie dans le programme

de pâtes et papiers avec ma conjointe (Buffy McMurrer) et nous terminerons notre formation en juin

AVENIR

« Notre avenir s'ouvre grand devant nous. Nous avons le choix entre plusieurs papetières en région qui recrutent. Beaucoup d'opportunités s'offrent à nous qui nous promettent une belle qualité de vie, grâce à un horaire de travail de trois jours, de bons congés et de bonnes conditions. Merci à nos professeurs qui nous transmettent leur passion. »



Buffy McMurrer



JONATHAN BLAIS CÔTÉ

VILLE : Sherbrooke

ÂGE : 29 ans

FORMATION : DEP en mécanique industrielle et construction.

DEP au Centre de formation professionnelle EXPÉ dans le secteur Val-Saint-François.

PARCOURS

« J'ai étudié 2 ans au Cégep en sciences humaines. Je voulais devenir enseignant, mais je me suis rendu compte que ce n'était pas mon domaine. Travaillant déjà en restauration durant mes études à temps partiel, j'ai décidé de m'y consacrer à temps plein. Mais la restauration ça a des hauts et des bas, alors j'ai décidé d'aller en usine et j'y ai gravi les échelons un à un, jusqu'à être contremaître. »

Intéressé à connaître un métier, Jonathan a par la suite choisi de faire un DEP en mécanique industrielle et de construction. Pendant une année et demie, il a travaillé et étudié à temps plein : « Pour moi, ça

été un temps assez intense. J'ai adoré l'enseignement donné par les professeurs, qui étaient tellement à l'écoute de chaque individu et nous permettaient d'apprendre à notre rythme. »

AVENIR

« Je travaille chez Multi Mécanique, crédité par la CCQ depuis janvier. Mon métier, je l'adore. Tout ce que j'ai appris au DEP, je l'applique ici. Ce DEP a été à la hauteur de mes attentes, et encore plus. Je vous recommande le Centre EXPÉ pour l'approche, l'écoute et la bienveillance de ses professeurs. »



PAUL PICARD

VILLE : Val-des-Sources

ÂGE : 35 ans

FORMATION : Dual Usinage (machiniste) et ASP en contrôle numérique.

DEP au Centre de formation professionnelle EXPÉ dans le secteur des Sources.

PARCOURS

« Mon premier métier était charpentier-menuisier que j'ai exercé plusieurs années. Ayant subi de l'intimidation, des vols, je me suis rendu compte que je n'étais pas tomber sur de bons entrepreneurs. Que ce métier n'était plus pour moi. »

« Ayant un père soudeur, je n'aimais pas l'odeur que dégageait le métal, j'aimais l'odeur du bois. »

Après mure réflexion Paul a entrepris un cours d'usinage ce cours offre une formation de 1,500 heures en alternance

travail-étude Encourager par son professeur Christian Roy, il a appris toutes les techniques du métier et la polyvalence du métal, il est maintenant sur le marché du travail.

AVENIR

Je travaille comme machiniste en contrôle numérique et j'adore tout ce que nous pouvons réaliser avec une pièce de métal, c'est incroyable en plus c'est très diversifié comme métier.



**Charron
Lamoureux**
COMPLEXE FUNÉRAIRE

Plus de 50 ans
d'expérience dans
le domaine funéraire

1295, rue Sherbrooke.
Magog
819 769-8777

Les Cantonniers infligent une correction aux Gaulois

Le 16 février 2022 à 21 h 58 min

Par Patrick Trudeau



Jules Boislard a été l'un des marqueurs des Cantonniers, ce soir, dans la victoire face aux Gaulois. (Photo : Le Reflet du Lac – Archives/Patrick Trudeau)

HOCKEY M18. Les Cantonniers de Magog ont réussi leur retour au jeu de façon spectaculaire en enregistrant une convaincante victoire de 7-1 face aux Gaulois de Saint-Hyacinthe, ce soir au stade L.P.-Gaucher.

Les Magogois ont en quelque sorte dompté l'une de leurs bêtes noires, puisque les Gaulois avaient remporté deux des trois duels entre les deux formations un peu plus tôt cette saison.

Cette fois, la troupe de Stéphane Robidas n'a donné aucune chance à ses adversaires de prendre le contrôle de la rencontre en réussissant deux buts en 23 secondes à mi-chemin de la période initiale.

Maxime Côté a dirigé l'attaque des vainqueurs avec deux buts (10^e et 11^e), tout comme Noah Woodard, avec une récolte d'un but (5^e) et deux mentions d'aide.

Samuel Roberge (3^e), Raoul Boilard (10^e), Jules Boilard (7^e) et Antoine Fontaine (5^e) ont inscrit les autres filets des vainqueurs.

Louis-Félix Charrois a mérité la victoire grâce à 12 arrêts devant la cage des Cantonniers. Son vis-à-vis Cédric Cyr Dauphinois a été beaucoup plus occupé avec 32 lancers en sa direction.

Avec cette victoire, Magog (57 pts) s'approche à un point du sommet du classement général et des Chevaliers de Lévis (58 pts), qui ont subi une défaite de 2-1 en prolongation ce soir face à Trois-Rivières.

Les Cantonniers seront justement en visite à Lévis ce vendredi, pour un match qu'on pourrait qualifier de duel au sommet.



**3025, RUE SHERBROOKE,
MAGOG • 819 843-3380**

Les Cantonniers de retour au jeu ce mercredi

PATRICK TRUDEAU
ptrudeau@ereffetdulac.com

HOCKEY M18. À l'instar de plusieurs autres formations de la Ligue de développement du hockey M18 AAA, les Cantonniers de Magog reprendront officiellement le boulot ce mercredi 16 février en rendant visite aux Gaulois de Saint-Hyacinthe.



Le retour aux véritables parties s'effectue cette semaine au hockey mineur de Magog. On pourra même présenter le Tournoi novice, à compter du 4 avril. (Photo Le Reflet du Lac - Archives/Patrick Trudeau)

Hockey mineur: les matches perdus en janvier seront repris en avril

PATRICK TRUDEAU
ptrudeau@ereffetdulac.com

RETOUR. Même s'ils ont été dans l'impossibilité de disputer des joutes régulières durant tout le mois de janvier, les jeunes hockeyeurs magogois devraient retrouver un peu de positif alors que s'amorce cette semaine le retour en jeu en mode compétition.

Cette pause forcée dans leur calendrier régulier leur permettra d'étirer leur saison jusqu'au mois d'avril, soit un mois plus tard qu'à l'habitude dans bien des cas. «Ce qu'on a perdu comme matches en janvier, on va en quelque sorte le reprendre au mois d'avril», se réjouit le directeur général de Hockey Magog, Ghyslain Héroux.

Sachant qu'il n'y aura pas de championnats régionaux (pour le simple lettre) ni de Coupe Dodge (pour le double lettre), toutes les équipes compléteront leur calendrier régulier et elles auront ensuite la chance de faire un bon bout de chemin durant les séries éliminatoires. «Les associations doivent se réunir cette

Après avoir été contraints à tenir uniquement des séances d'entraînement depuis le mois de janvier, les hockeyeurs dans l'ensemble du Québec peuvent reprendre l'action dès cette semaine dans un mode compétitif.

D'ici le 20 mars, les Cantonniers disputeront 13 rencontres, dont trois au cours des cinq prochains jours, afin de compléter leur calendrier régulier de 40 parties.

Outre le voyage à Saint-Hyacinthe, la troupe de Stéphane Robidas rendra aussi visite aux Chevaliers de Lévis ce vendredi ainsi qu'aux Grenadiers de Châteauguay ce dimanche (20 février).

La joute contre les Chevaliers suscite d'ailleurs passablement d'intérêt puisqu'elle mettra aux prises les deux meilleures formations de la Ligue M18 AAA (Lévis/57 pts et Magog/54 pts) au moment d'écrire ces lignes.

La première partie à domicile de l'année

2022 aura lieu pour sa part le vendredi 25 février. En raison des règles sanitaires actuellement en vigueur, il y aura une limite de 700 spectateurs à l'aréna de Magog pour ce duel et le passeport vaccinal sera nécessaire.

Les Cantonniers disputeront ainsi un premier match devant leurs partisans depuis le début décembre.

Précisons que les séries éliminatoires se mettront en branle en avril, si aucun changement ne survient d'ici là.

semaine pour décider du format des séries. Mais, notre but d'ici la fin de la saison, ce sera de faire jouer le plus de parties possible à nos jeunes», insiste M. Héroux.

LE TOURNOI NOVICE À GUICHETS FERMÉS

Par ailleurs, Hockey Magog a confirmé la tenue du Tournoi provincial novice, qui se déroulera à l'aréna de Magog du 4 au 17 avril.

Selon Ghyslain Héroux, cet événement ne souffrira aucunement du climat d'incertitude qui règne sur le milieu sportif depuis plusieurs mois, puisqu'on pourra compter sur la présence de quelque 65 équipes. «Ça va être tout un exercice de logistique, considérant que toutes les parties (niveaux U7-U9) se déroulent sur demi-glace», a-t-il expliqué.

«La demande était très forte et nous n'avons plus de places disponibles depuis un certain temps déjà. Si on avait eu une deuxième glace, on aurait pu la remplir facilement», a-t-il ajouté avec un brin d'ironie.



Soyons Optimiste !

Un peu d'histoire du club optimiste

Un des buts des clubs optimistes est de favoriser l'épanouissement de la jeunesse car nous avons la certitude que certains d'entre eux seront les prochains décideurs. Le club optimiste invite, fait la promotion et organise des compétitions afin de développer notamment leur leadership et leur confiance en soi.

Annuellement, nous tenons des concours qui sont complémentaires à l'apprentissage, qu'ils reçoivent du système d'éducation. Un des concours est appelé l'Opti-Génies, il est inspiré de l'émission Génies en herbe. Cette compétition est réservée aux élèves du primaire, de la 4^e à la 6^e année. L'objectif de tenir cette activité, est d'inciter les jeunes à parfaire leurs connaissances générales par des questions qui ne sont pas dans le programme scolaire régulier.

Nous avons un concours d'essai littéraire visant les jeunes de moins de 19 ans. Ils doivent écrire un texte qui contient entre 450 et 500 mots sur un thème en particulier. Il y a une bourse d'étude postsecondaire pour le gagnant régional de ce concours.

Nous avons deux concours oratoires qui demandent beaucoup de bravoure de la part des jeunes de notre communauté. Le concours, l'art de s'exprimer, est réservé aux élèves des écoles primaires qui doivent travailler sur un texte d'une durée de 2 1/2 à 3 minutes et le présenter devant un public. L'art oratoire est le plus vieux concours offert par Optimist International, ouvert aux étudiants de moins de 19 ans. Le texte et la présentation doivent durer entre 4 et 5 minutes. Le participant à ce concours pourrait avoir à réciter son texte à 4 reprises, mais il pourrait recevoir jusqu'à 17 500 \$ en bourse d'études postsecondaires.

L'organisation de ces concours est importante pour le développement des jeunes. Le club optimiste offre ces concours sans aucun frais aux jeunes participants.

La jeunesse est ce que nous avons de plus précieux.

Le Reflet du Lac est fier de s'associer au  et ainsi contribuer à la mission d'aide à la jeunesse de cet organisme.



défi Concours québécois en entrepreneuriat
osentreprendre

EM
ENTREPRENDRE MEMPHREMAGOG

24^e édition

Volet Création d'entreprise

Vous êtes un nouvel entrepreneur?
Soumettez votre projet d'affaires au Défi OSEntreprendre.

Vous avez récemment démarré une entreprise? Vous pourriez être admissible à participer au Défi OSEntreprendre, la plus importante compétition entrepreneuriale au Québec.

Inscription en ligne au www.osentreprendre.quebec

Date limite d'inscription : Mardi 15 mars 2022, 16 h

Pour information : Mme Émilie Gagnon
Tél. : 819 843-9292, poste 240
e.gagnon@mrcmemphremagog.com

800 000 \$ EN PRIX
à travers le Québec

Les catégories :

- Bioalimentaire
- Commerce
- Économie sociale
- Services aux individus
- Exploitation, transformation, production
- Innovations technologiques et techniques
- Services aux entreprises